
 

 

 

 

 

 

 

令和３年第１回鹿沼市議会定例会 
 
 
 
 
 

発 言 順 序 表        
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

議案質疑並びに市政一般質問 



◆◇◆令和３年３月１０日（水）◆◇◆ 

 
※登壇予定時刻はあくまでも目安であり、前後することがありますので、予めご了解ください。 
※発言内容の番号で、「議」がついているものは議案質疑、ついていないものは一般質問です。 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

№ 
議席 
番号 

（登壇予定時刻） 
議 員 氏 名 

発 言 内 容                     頁 

１ ７ （１０時頃） 

大 貫 桂 一 

１ 生活用水について 

２ 家畜等の感染症対策について 

３ 川遊びについて 

４ 大雨時の対策強化について 

１
～
２ 

２ ４ 
（１１時頃） 

梶 原  隆 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

２ 行政手続きのデジタル化について 

３ 板荷地区での地下水汚染について 

４ 第２浄水場での断水について 

３
～
５ 

３ ８ 
（１３時頃） 

石 川  さ や か 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

２ 学校給食費の徴収方法について 

３ 富士山公園について 

４ 鹿沼市気候非常事態宣言について 

６
～
８ 

４ １０ 
（１４時頃） 

阿 部 秀 実 

議１ 議案第29号 鹿沼市国民健康保険税条例の

一部改正について 

議２ 議案第35号 鹿沼市気候非常事態宣言につ

いて 

１ 平和行政について 

２ 新型コロナ感染対策の中での市民の暮らしに

ついて 

９
～
11 



◆◇◆令和３年３月１１日（木）◆◇◆ 

 
※登壇予定時刻はあくまでも目安であり、前後することがありますので、予めご了解ください。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

№ 
議席 
番号 

（登壇予定時刻） 
議 員 氏 名 

発 言 内 容                     頁 

５ １ 
（１０時頃） 

鈴 木 紹 平 

１ プレミアム付商品券発行支援について 

２ ふるさと納税及び企業版ふるさと納税につい

て 

３ 文化センター、情報センターについて 

４ 街路樹の維持管理について 

12
～
14 

６ ２３ （１１時頃） 

鰕 原 一 男 

１ 新庁舎整備事業 

２ 旧粟野高校の利活用について 

３ 全ての施策は人口減少対策について 

15
～
17 

７ ３ 
（１３時頃） 

藤 田 義 昭 

１ デジタル化の推進と体制づくりについて 

２ 新型コロナウイルス感染拡大による市民の心

の安定について 

18
～
19 

８ １３ 
（１４時頃） 

佐 藤  誠 

１ 自販機でのおむつやミルクの販売について 

２ 中学生のヘルメットについて 

３ 『「住みたい田舎」ベストランキング』につい

て（宝島社 2021年版） 

20
～
21 



◆◇◆令和３年３月１２日（金）◆◇◆ 

 
※登壇予定時刻はあくまでも目安であり、前後することがありますので、予めご了解ください。 
※発言内容の番号で、「議」がついているものは議案質疑、ついていないものは一般質問です。 

№ 
議席 
番号 

（登壇予定時刻） 
議 員 氏 名 

発 言 内 容                     頁 

９ １１ 
（１０時頃） 

加 藤  美 智 子 

１ 農業、林業と福祉との連携について 

２ 文化芸術活動について 

22
～
23 

１０ １５ 
（１１時頃） 

大 貫  毅 

議１ 議案第２号 令和３年度鹿沼市一般会計予

算について 

１ グリーンスローモビリティの導入について 

２ エネルギーの地産地消について 

24
～
25 



１ 
 

 

１番 議席 ７番   大 貫 桂 一                 （２－１） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
１ 生活用水について 
 
① 飲料水の確保について 

 
(1) 板荷地区で確認された基準値を超えるフ

ッ素の検出状況と、今後の市の取り組み

について示せ。 
 

(2) 給水区域外での飲料水の確保について、

市の支援策を示せ。 
 

 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 

 
２ 家畜等の感染症対策について 
 
① 豚熱、鳥インフルエンザ対策について 

 
(1) 養豚農家への対応策と課題を示せ。 

 
(2) 野生イノシシの豚熱の県内での感染状況

と対応策を示せ。 
 

(3) 鳥インフルエンザの現状と市内での発生

時の対応策について示せ。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 



２ 
 

 

１番 議席 ７番   大 貫 桂 一                  （２－２） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
３ 川遊びについて 
 
① 川遊び対策の検討結果について 

 
(1) 地元住民の意見内容について、どう把握

しているのか示せ。 
 

(2) プロジェクトチームの検討結果について

示せ。 
 

(3) 課題解決に向けたスケジュールについて

示せ。 
 
 

 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 

執行部入れ替え 
  

 
４ 大雨時の対策強化について 
 
① 道路排水対策について 

 
(1) 千渡地内の道路排水の将来像について、

市の考えを示せ。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 



３ 
 

 

２番 議席 ４番   梶 原  隆                  （３－１） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
１ 新型コロナウイルス感染症対策につ

いて 
 
① ワクチン接種について 

 
(1) 鹿沼市の新型コロナウイルスワクチン接

種の体制について伺う。 
 

(2) 透析患者など移動が困難な人に対しては

どのような対応を考えているか伺う。 
 

(3) 「高齢者施設等の従事者」については、

施設の高齢者が接種する時に同時接種を

するのが望ましいと考えるが、市の考え

を伺う。 
 

(4) 学校の先生についても、「その他一般」の

中でも、最初に接種するのが望ましいと

考えるが、市の考えを伺う。 
 

 
（答弁者：市長・教育長・関係部長） 



４ 
 

 

２番 議席 ４番   梶 原  隆                  （３－２） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
２ 行政手続きのデジタル化について 
 
① オンライン申請の推進について 

 
(1) 新たなシステム構築などの必要がなく、

すぐにでも実現可能な行政手続きのオン

ライン化として、マイナンバーカードを

利用した「マイナポータル・ぴったりサ

ービス」がある。どういったサービスな

のか、また、鹿沼市はどの程度活用でき

ているのか伺う。 
 

 
② 母子健康手帳のデジタル化推進について 
 

(1) 他市においても紙の母子健康手帳と併用

してスマートフォンで使用できる「母子

手帳アプリ」のサービスがあるが、鹿沼

市の取り組み状況について伺う。 

 
（答弁者：市長・関係部長） 

執行部入れ替え 
  



５ 
 

 

２番 議席 ４番   梶 原  隆                  （３－３） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
３ 板荷地区での地下水汚染について 
 
① 対応状況と今後の水道利用について 

 
(1) 昨年の 11 月、板荷地内の事業者から、地

下水で環境基準を超過して「ふっ素」が

検出された。経緯と対応状況について伺

う。 
 

(2) 今回、水質調査対象となったところは、

水道の加入が出来るのか伺う。 
 

 
（答弁者：市長・関係部長） 

 
４ 第 2 浄水場での断水について 
 
① 第 2 浄水場の渇水及び、老朽化に伴う漏水

について 
 

(1) 本年 1 月に第 2 浄水場が給水している地

域で断水が発生したが、経緯と対応状況

について説明を求める。 
 

(2) 施設の老朽化に伴う漏水に対して、どう

いった計画で対処する方針なのか伺う。 
 

 
（答弁者：市長・関係部長） 



６ 
 

 

３番 議席 ８番   石 川 さやか                 （３－１） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
１ 新型コロナウイルス感染症対策につ

いて 
 
① 新型コロナワクチンの接種体制について 

 
(1) ワクチン接種体制の概要と課題について

伺う。 
 

(2) 停電時の超低温冷凍庫の予備電源につい

て伺う。 
 

(3) 交通弱者の対応について伺う。 
 

(4) 新型コロナワクチンの副反応について、

どのように周知するか伺う。 
 
 
② 小中学生の感染症対策について 

 
(1) 水道の蛇口をレバー式・感知式にする考

えがあるか伺う。 
 

 
③ 成人式について 

 
(1) コロナウイルスの感染状況により、3 月

28 日実施予定の成人式が中止になった

場合の対応と、新成人に対する支援策に

ついて伺う。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 



７ 
 

 

３番 議席 ８番   石 川 さやか                 （３－２） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
２ 学校給食費の徴収方法について 
 
① 学校給食費の公会計制度採用について 

 
(1) 学校給食費の徴収方法の現状と課題につ

いて伺う。 
 

(2) 公会計化を導入する場合の、学校側・保

護者側それぞれのメリットと課題、公会

計制度導入の見込みについて伺う。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 

執行部入れ替え 
  

 
３ 富士山公園について 
 
① 遊具の更新について 

 
(1) 遊具の更新について、内容や時期等につ

いて詳細を伺う。 
 
 
② 園路のグリーンベルトについて 

 
(1) 歩行者を守るためのグリーンベルトを設

置してから、転倒される方が多く、危険

な状態となっている。現状と改善策につ

いて伺う。 
 
 
③ 照明について 

 
(1) 点灯時間・電気料金等の詳細と、課題に

ついて伺う。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 



８ 
 

 

３番 議席 ８番   石 川 さやか                 （３－３） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
４ 鹿沼市気候非常事態宣言について 
 
① 環境学習講座等について 

 
(1) ふるさとかぬまの生きもの図鑑の概要に

ついて伺う。 
 
 
② 二酸化炭素排出抑制に取り組む事業につ

いて 
 

(1) いちご市プラごみゼロ運動について伺

う。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 



９ 
 

  

４番 議席１０番   阿 部 秀 実                 （３－１） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
議１ 議案第 29 号 鹿沼市国民健康保険

税条例の一部改正について 
 
① 議案第29号 鹿沼市国民健康保険税条例の

一部改正について 
 

(1) 条例改正案は、加入者の内、子どもに係

る均等割りを減免するためのものだが、

詳細について伺う。 
 
 
 

 
（答弁者：市長・教育長・関係部長） 

 
議２ 議案第 35 号 鹿沼市気候非常事態

宣言について 
 
① 議案第35号 鹿沼市気候非常事態宣言につ

いて 
 

(1) 原案が可決した場合の、今後の進め方や

市民への周知など、計画について伺う。 
 
 
 

 
（答弁者：市長・教育長・関係部長） 

執行部入れ替え 
  



１０ 
 

 

４番 議席１０番   阿 部 秀 実                 （３－２） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
１ 平和行政について 
 
① 平和行政への取り組みについて 

 
(1) 平和都市宣言を始め、引き続き本市の平

和行政を先進的に取り組んでほしいと思

っている。昨年中止になった中学生の広

島平和記念式典への派遣事業は、コロナ

禍が落ち着くことが前提だが、継続する

べきと思うが、考えを伺う。 
 
 
② 核兵器禁止条約について 

 
(1) 核兵器の開発、保有、使用を禁じる核兵

器禁止条約が、国連において 1 月 22 日

に発効したが、条約には核保有国と、唯

一の被爆国である日本などが参加をして

いない。核兵器禁止条約に署名・批准の

要請や、発効から 1 年以内に開かれる締

約国会議にオブザーバーとして参加への

要請など、鹿沼市からも日本政府に申し

入れするべきと思うが、考えを伺う。 
 
 

 
（答弁者：市長・教育長・関係部長） 



１１ 
 

 

４番 議席１０番   阿 部 秀 実                 （３－３） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
２ 新型コロナ感染対策の中での市民の

暮らしについて 
 
① 生活支援と事業所支援について 

 
(1) コロナ危機のもと、市税の減収を見込ん

でいる事からも、暮らし、経済に影響が

出ていることが明らかであり、コロナ対

策の「生活支援」及び「事業者支援」は、

喫緊の課題だと思っている。暮らしのサ

ポートと市内の経済活性化のために、市

独自のプレミアム商品券を、少額で広く

行き渡るものにし、発行及び配布をして

はどうか、考えを伺う。 
 

(2) 鹿沼市新型コロナウイルス感染症対策経

営強化補助金は、申請額が予算上限に達

したところで、1 月に申請受付を終了し

た。コロナ禍での対策の状況を見れば、

令和 2 年度の補正、令和 3 年度の予算な

どで続けるべきと思うが、考えを伺う。 
 
 
② 生活保護について 

 
(1) コロナ禍の影響で失業者・生活困窮者が

増え続ける中、「最後のセーフティーネ

ット（安全網）」である生活保護の役割が

問われている。生活保護が必要な世帯が、

利用できるようにすることが重要であ

り、扶養照会など、制度利用のハードル

を高くして、生活保護申請をためらわせ

る事が無いように、コロナ禍の影響があ

る中で、寄り添った相談を受け付けるべ

きと思うが、考え方を伺う。 
 

 
（答弁者：市長・教育長・関係部長） 



１２ 
 

 

５番 議席 １番   鈴 木 紹 平                 （３－１） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
１ プレミアム付商品券発行支援につい

て 
 
① 令和 2 年度の実績について 

 
(1) 令和 2 年度は 2 回、プレミアム付商品券

の発行をしたが、鹿沼商工会議所と粟野

商工会の実績について伺う。 
 
 

(2) 鹿沼商工会議所と粟野商工会のプレミア

ム付商品券の限度額について伺う。 
 
 
 
② 令和 3 年度の実施について 
 

(1) 令和 3 年度の発行予定について伺う。 

 
（答弁者：市長・副市長・関係部長） 



１３ 
 

 

５番 議席 １番   鈴 木 紹 平                 （３－２） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
２ ふるさと納税及び企業版ふるさと納

税について 
 
① 受入実績について 

 
(1) 令和元年度以降の受入実績について伺

う。 
 
 
② 返礼品について 

 
(1) 本市における返礼品のクレーム（届かな

い、遅延、不具合等）について伺う。 
 

(2) クレームの対応や対策について伺う。 
 
 
③ 今後の方針について 

 
(1) 協力者（企業、関連部署等）との連携に

ついて、どのような方策があるか伺う。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・関係部長） 



１４ 
 

 

５番 議席 １番   鈴 木 紹 平                 （３－３） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
３ 文化センター、情報センターについ

て 
 
① 文化センター（大ホール・小ホール）につ

いて 
 

(1) 申込方法について伺う。 
 

(2) 平成 30 年 4 月から令和 2 年 12 月の利用

状況について伺う。 
 

(3) 今後の課題と対策について伺う。 
 
 
② 情報センター（マルチメディアホール）に

ついて 
 

(1) イベントの種類における入場料の徴収に

ついて伺う。 
 

(2) 適切な利用促進の課題と対策について伺

う。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 

 
４ 街路樹の維持管理について 
 
① 令和 2 年度の管理実績について 

 
(1) 令和 2 年度の管理実績について伺う。 

 
 
② 令和 3 年度の管理について 

 
(1) 令和 3 年度の管理体制の課題と対策につ

いて伺う。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・関係部長） 



１５ 
 

 

６番 議席２３番   鰕 原 一 男                 （３－１） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
１ 新庁舎整備事業 
 
① 新庁舎整備事業について 

 
(1) 総事業費 65.0 億円時の内訳は、行政棟・

議会棟新築で 55.0 億円、既存本館・新

館・東館解体で 4.1 億円、外構で 2.5 億

円、諸経費で 3.4 億円であった。総事業

費 68.0 億円の行政棟・議会棟新築、既存

本館・新館・東館解体、外構、諸経費に

ついて伺う。 
 

(2) 庁舎整備だより第 8 号（2015.8）庁舎整

備事業の延期、庁舎整備だより第 9 号

（2017.9）新庁舎整備事業の再開を伝え

た。2 年間の延期が新庁舎整備事業に及

ぼした、現時点での影響について伺う。 
 

(3) 第Ⅰ期新庁舎建設工事完了後の文化財

（遺構）発掘調査について伺う。 
 

(4) 総事業費 68.0 億円の内、現在の場所に建

設することで発生する事業内容と事業費

について伺う。 
 

(5) 総事業費 68.0 億円の財源について伺う。 
 

 
 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 



１６ 
 

 

６番 議席２３番   鰕 原 一 男                  （３－２） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
２ 旧粟野高校の利活用について 
 
① 旧粟野高校の利活用について 

 
(1) 栃木県の高校再編に伴う統合校地・校舎

等の譲渡方針に対する、県内各自治体の

対応と廃校活用の実績について伺う。 
 

(2) 旧粟野高校の利活用に関し、栃木県と鹿

沼市の打合せ内容と経緯について伺う。 
 

(3) 旧粟野高校の利活用の現状と、鹿沼市の

今後の対応方針について伺う。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 

執行部入れ替え 
  
 
３ 全ての施策は人口減少対策について 
 
① 市花木センターの整備について 

 
(1) 過去 5 年間の花木センターへの委託料・

補助金等の内容と総額について伺う。 
 

(2) 花木センターの「フラワーゾーン」「花と

緑の販売」「こどもの遊び場」「道の駅」4
ゾーンに分けて整備するプラン等、信金

中央金庫（SCB）・鹿沼相互信用金庫と

実施した花木センターの運営や経営改善

などの調査研究結果について、説明を求

める。 
 

(3) 特に、「道の駅」について、経緯と計画内

容等について、詳細な説明を求める。 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 



１７ 
 

 

６番 議席２３番   鰕 原 一 男                  （３－３） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
② 北犬飼コミュニティーセンターについて 

 
(1) 北犬飼コミュニティーセンターの機能移

転後、現在の北犬飼コミュニティーセン

ター周辺敷地等の利活用計画について伺

う。 
 
 
③ 新型コロナウイルス感染症に対する鹿沼

市の取り組みと課題について 
 

(1) 本庁舎及び教育委員会のソーシャルディ

スタンス（フィジカルディスタンス）を

守るための取り組みについて伺う。 
 

(2) 市庁舎整備Ⅰ期工事完成後の、行政棟、

議会棟のソーシャルディスタンス（フィ

ジカルディスタンス）を守るための取り

組みについて伺う。 
 

(3) 本庁舎勤務の会計年度任用職員以外の職

員と会計年度任用職員のテレワーク勤務

実績について、及び、教育委員会勤務の

会計年度任用職員以外の職員と会計年度

任用職員のテレワーク勤務実績について

伺う。 
 

(4) 鹿沼市の新型コロナウイルスワクチンの

接種体制確保について伺う。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 



１８ 
 

 

７番 議席 ３番   藤 田 義 昭                 （２－１） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
１ デジタル化の推進と体制づくりにつ

いて 
 
① デジタル化の推進と体制づくりについて 

 
(1) 国のデジタル庁設置に伴う市の対応につ

いて。 
 
 

(2) シニア世代・高齢者に向けたデジタル普

及について。 
 
 

(3) デジタル化を総合的に推進する専門部局

等の設置について。 
 
 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 

執行部入れ替え 
  



１９ 
 

 

７番 議席 ３番   藤 田 義 昭                 （２－２） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
２ 新型コロナウイルス感染拡大による

市民の心の安定について 
 
① 新型コロナウイルス感染拡大による市民

の心の安定について 
 

(1) メンタル面の相談状況と傾向、対応策に

ついて。 
 
 

(2) 自治会活動や市民活動への影響につい

て。 
 
 

(3) 小中学生の教育相談、不登校等の状況と

傾向について。 
 
 

(4) 青少年の相談状況について。 
 
 

(5) かぬま生涯学習大学のオンライン開催に

ついて。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 



２０ 
 

 

８番 議席１３番   佐 藤  誠                  （２－１） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
１ 自販機でのおむつやミルクの販売に

ついて 
 
① 自販機でのおむつやミルクの販売につい

て 
 

(1) 公共施設内の飲料自販機で赤ちゃんのお

むつやミルクを販売し子育て世代を応援

する政策の実施の意向を伺う。 
 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 

 
２ 中学生のヘルメットについて 
 
① 中学生のヘルメットについて 

 
(1) 中学生の通学用ヘルメットを生徒が自由

に選べるようにするべきだが、市の意向

を伺う。 
 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 



２１ 
 

 

８番 議席１３番   佐 藤  誠                  （２－２） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
３ 『「住みたい田舎」ベストランキング』

について（宝島社 2021 年版） 
 
① 『「住みたい田舎」ベストランキング』に

ついて（宝島社 2021 年版） 
 

(1) 同ランキングの概要と結果を伺う。 
 
 

(2) 同ランキングでの順位を高めて本市の魅

力を向上させるための、今後の各種取り

組みを伺う。 
 

 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 



２２ 
 

 

９番 議席１１番   加 藤 美智子                 （２－１） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
１ 農業、林業と福祉との連携について 
 
① 農林福連携事業について 

 
(1) 農業、林業に関わる担い手が不足してい

る現在、農業又は林業の後継者問題をど

うとらえているか伺う。 
 

(2) 農林業と福祉との連携を本市が積極的に

推進するといった具体的な考えはないか

を伺う。例えば、鹿沼特産のニラの栽培

における連携はどのようなものがあるか

伺う。 
 

(3) ノウフク JAS 認証推進についての、本市

の考えを伺う。 
 
 
② JA や若手農業者と福祉事業との関わりに

ついて 
 

(1) JA かみつが青年部は、鹿沼市内及び日光

市内のこども食堂などに積極的に関わ

り、野菜や食材等を寄付する事業を定例

化させている。そのような積極的な姿勢

から、若い後継者は将来の農林業のあり

方など新たな福祉との連携を考え出す余

地があると思う。本市が仲立ちをするこ

とで、持続可能な開発目標（SDGｓ）が

望めることと思うが、考えを伺う。 
 

 
（答弁者：市長・関係部長） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



２３ 
 

 

９番 議席１１番   加 藤 美智子                 （２－２） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
２ 文化芸術活動について 
 
① 小中学校における芸術鑑賞について 

 
(1) 2019 年 4 月から 2021年 3 月までの 2 年間、

小中学校において行われた演劇鑑賞会につ

いて、鑑賞会の日程、場所、内容、劇団名、

鑑賞した児童生徒数を年度別に伺う。 
 

(2) 2021 年 4 月以降の文化芸術に関する鑑賞会

の予定を伺う。 
 
 
② 小中学校における表現活動の推進について 

 
(1) 表現活動の成果を発表する場はどのように

行われているか、また、2021 年度以降どの

ように行われるか伺う。 
 

(2) 特別支援学級の児童生徒に対しての表現活

動の成果を発表する場はどのように行われ

ているか、また、2021 年度以降どのように

行われるか伺う。 
 
 
③ 市民に対しての文化芸術活動の推進について 

 
(1) コロナ禍で様々なイベントが中止延期とな

り、心の安らぎを求める市民の声が多くな

っている現在、本市は積極的に予算をつけ、

文化芸術活動を推進することが望まれる。

2021 年度に向け、本市の考えを伺う。 
 

(2) 市民文化祭はあるが、子供・若者に対して

の文化芸術祭を設ける考えは無いか伺う。 

 
（答弁者：市長・教育長・関係部長） 



２４ 
 

 

１０番 議席１５番   大 貫  毅                  （２－１） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
議１ 議案第2号 令和3年度鹿沼市一般

会計予算について 
 
① 議案第 2 号 令和 3 年度鹿沼市一般会計予

算について 
 

(1) 対前年度比 3.6％減の予算となっている

が、ワクチン接種、事業者支援など、新

型コロナウイルス感染症対策はどのよう

に予算措置されているのか。また、コロ

ナ禍による社会の変化を捉え、先を見据

えた施策、予算措置の考え方を伺う。 
 

(2) GIGA スクールの推進として、55,562 千

円が予算化されているが、その詳細、目

的、期待される効果等について伺う。 
 

(3) 民間保育園の分園整備補助として、

137,875 千円が予算化されているが、そ

の詳細、目的、期待される効果等につい

て伺う。 
 

(4) 障がい者の基幹相談支援センターの創設

として、5,200 千円が予算化されている

が、その詳細、目的、期待される効果等

について伺う。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・ 

教育長・関係部長） 

執行部入れ替え 
  



２５ 
 

 

１０番 議席１５番   大 貫  毅                  （２－２） 

発 言 要 旨                   答 弁 要 旨               
 
１ グリーンスローモビリティの導入に

ついて 
 
① グリーンスローモビリティの導入につい

て 
 

(1) コミュニティバスとして、グリーンスロ

ーモビリティを活用する考えは無いか。 
 

 

 
（答弁者：市長・副市長・関係部長） 

 
２ エネルギーの地産地消について 
 
① エネルギーの地産地消について 

 
(1) 自然エネルギー（太陽光、バイオマス、

水力）の活用により、エネルギーの地産

地消を進め、地球温暖化防止、地域経済

の活性化を目指すべきと考えるがどう

か。全国で取り組みが始まっている、日

本版シュタットベルケの取り組みを参考

にすべきではないか。 
 

 
（答弁者：市長・副市長・関係部長） 


